
 

 

 
 
 
 

 
Köln, im Dezember 2023 

Tätigkeitsbericht 2023  
 
Der Start in das neue Jahr war endlich der Beginn der Nach-Corona-Zeit. Langsam 
wurden die Hygienemaßnahmen zurück gefahren bis sie sogar im Frühjahr ganz 
abgeschafft werden konnten, wobei Corona nicht vorbei war und die Krankheitsfälle 
immer noch den Schulalltag beeinflussten. 
Wie zu erwarten gab es wieder eine zunehmende Anzahl von Anträgen an den 
Förderverein für Zuschüsse oder für die Übernahme von Sachkosten zu Klassenfahrten 
und den Tagen religiöser Orientierung in Vallendar und Altenberg. Ebenso wie im 
Vorjahr erreichte uns eine Vielzahl von Anträgen für Überbrückungshilfen in 
persönlichen, finanziellen Schwierigkeiten. Die Gründe waren wie im letzten Jahr 
Steigerungen bei den Lebenshaltungskosten und die unverändert langen (8-12 Monate) 
Bearbeitungszeiten der Bafög- und Wohngeldanträge. Auch verschuldete Studierende 
baten um Hilfe. Hierbei war die Unterstützung der Schulsozialarbeiterin hilfreich, die in 
solchen Fällen eine Beratung anbieten kann. 
Die gute Zusammenarbeit mit den Lehrer*innen bei der Antragstellung und Beurteilung 
der persönlichen Bedürftigkeit war und ist uns eine wichtige und notwendige 
Entscheidungshilfe. 
 
Am 06.02.2023 fand unsere Mitgliederversammlung statt, in der der bisherige Vorstand 
wieder gewählt wurde. Mit Frau Frauke Peters wurde ein neues Mitglied zur Beratung in 
den Vorstand aufgenommen. Der Vorstand wurde einstimmig entlastet.  Zwei weitere 
Sitzungen fanden am 31.05. und 13.09.23 statt. 
 
Förderanträge/Darlehen/Zuschüsse und Kostenübernahme 
Insgesamt ca. 8.500 € 
 
Anschaffungen und weitere Fördermaßnahmen  
Aktualisierung des Schaukastens/neues Logo 
Kosten ca. 1.300 € 
 
Neue Schränke für den Montessoriraum  
Der Auftrag ist vergeben und wir erwarten die baldige Lieferung 
Kosten: ca. 5.300 € 
 
Snackautomat 
Die Finanzierung wird künftig durch den Betreiber der Cafeteria übernommen. 
 



 

 

 
 
 
 
 
 
Spenden 
Die Kosten für das Porto der Weihnachtspost wurden durch ein Mitglied gesponsert. 
Sonstige Spenden belaufen sich auf insgesamt 877,50 € 
 
Montessori – Diplomlehrgang 
Der im Oktober 2022 gestartete Lehrgang wird im Sommer 2024 abschließen.  
 
Tag der offenen Tür 
An beiden Terminen im Januar und im November war der Förderverein wieder vertreten. 
Eine gute Möglichkeit zur Werbung für eine Mitgliedschaft und für den Vorstand sich 
den vielen neuen Lehrer*innen vorzustellen. 
 
Zusammenarbeit mit der Schulleitung 
Zu Beginn des Schuljahres 23/24 konnten wir unsere neue stellvertretende Schulleiterin 
Frau Kathrin Wichmann begrüßen.  
Ich möchte an dieser Stelle die ausgesprochen positive und konstruktive Unterstützung 
des Fördervereins durch die gesamte Schulleitung erwähnen, geprägt u.a. durch große 
Offenheit und Wertschätzung für unserer Arbeit.  
Zum neuen Schuljahr 23/24 wurden den neuen Schulverträgen auf Vorschlag der 
Schulleitung die Beitrittserklärung des FV mit einem Infoschreiben beigefügt. Dadurch 
gewannen wir erfreulicher Weise eine Reihe neuer Mitglieder.  
In der ersten Gesamtlehrerkonferenz des Schuljahres konnte sich der FV den neuen 
Lehrer*innen vorstellen und Informationen zum Umgang mit Anträgen erläutern.  
 
 
Im Blick auf das Jahr 2024 rechnen wir damit, dass die Unterstützung des Fördervereins 
weiterhin dringend erforderlich ist, die Zahl der Anträge ggf. sogar zunehmen wird. 
Hoffen wir für das Jahr 2024 auf Perspektiven für Frieden und für die Lösung der 
multikomplexen Krisen in der Welt. Sicher hat jeder von uns und ganz besonders unsere 
Schulgemeinschaft die Möglichkeit in der Begegnung miteinander hierbei mit zu wirken. 
 
 

Für den Vorstand des 
Fördervereins des Erzbischöflichen Berufskollegs Köln e.V. 

 
 
 

Renate Rockel (1. Vorsitzende) 


